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つくば市青少年相談員連絡協議会は、61名(令和４年６月１日現在)の相談員から組織されて
います。６支部（大穂・豊里・桜・谷田部・筑波・茎崎）により、各地域に根ざした活動を
展開しています。

青少年相談員は次のようなことに取り組むため、つくば市教育長から委嘱されています。

●声かけ・相談等の青少年支援

通学路等でのあいさつ
青少年への相談対応・声かけ運動

●普及啓発活動及び社会環境健全化活動

「青少年の健全育成に協力する店」
店舗訪問
広報活動・学校の長期休業中の
巡回活動

●青少年に関する機関との連携

県主催行事への参加
学校等での情報収集• 警察と連携した活動

●その他 青少年健全育成に資する活動

会議・市主催事業への協力

会長挨拶 つくば市青少年相談員連絡協議会長 中山 正巳

新型コロナウイルス感染症の影響は、いまだに続いておりますが、運動会や修学旅行など
中止されていた学校行事も行われるようになっており、また学校登校時にはマスク越しです
が、子供たちの元気な笑顔を見ることができるなど、以前の生活に少しずつ戻ってきている
ように感じます。
私共青少年相談員は、子供たちの健全育成を願い、学校へ通う子供たちにあいさつ活動

「マナーアップ運動」など、さまざまな活動を行なっています。活動を通して、子供たちの
変化に気づき、健やかな成長ができる環境を提供できるよう活動を続けています。
引き続き、皆様の御理解と御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

青少年相談員NEWS

令和４年５月30日につくば市役所２階
201会議室にて、「つくば市青少年相談員
連絡協議会」総会を開催しました。
青少年相談員41名が参加し、令和４年

度の活動について、話し合いました。
また、総会終了後、茨城県県南県民セ

ンター県民福祉課青少年指導員を講師に
お招きし、青少年の接し方等研修会を実
施しました。

県青少年相談員連絡協議会は、長年活動
した青少年相談員に県知事褒賞や功労者表
彰を授与しています。
令和４年(2022年)10月、つくば市から次

の方が受賞されました。

県知事褒賞：岡野 英子 （退任）
柳下 和子 （退任）
横田 博子 （退任）
鈴木 静江 （退任）
松岡 千鶴子（退任）

功労者表彰：木村 進 （退任）

永年の活動に御協力いただき、ありがと
うございました。
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支 部 の 活 動 つくば市内にある６つの支部（大穂・豊里・桜・谷田部・筑波・茎崎）
の活動を紹介します。

皆様の身近なところで活動しています。お気軽にご相談ください。

８月７日、大穂支部内の「青少年の
健全育成に協力する店」活動にご協力
いただいている店舗を訪問しました。
今回は、支部内に11店舗あるコンビ
ニエンスストアの訪問でした。
皆さんは、お店の入口脇のガラス、
またはレジ奥の壁に貼られている「青
少年の健全育成に協力する店」の青い
ステッカーにお気づきでしょうか。
コンビニエンスストアは、協力店の
中でも特に子どもたちとの接点の多い
店舗です。今回訪問したすべての店舗
で協力店のステッカーが貼られている
のを確認しました。店長さんやオー
ナー様に、子どもたちの様子や活動へ
の要望事項をお伺いしました。
青少年育成活動へのご協力に感謝し
ながらの店舗訪問でした。

豊里支部大穂支部

豊里地区青少年相談員は、令和４年か
ら９名から11名になりました。
豊里地区の活動としては、小学校３校、
中学校１校の４校を順番に朝の声かけ・
挨拶運動を月２回実施しています。今年
もコロナ渦の中、申し合わせにより声掛
け・挨拶運動を行えるか、連絡を取り
合って行っています。
また、豊里地区青少年相談員の会議と
しては、毎月の第３土曜日を主に全体会
を行い、意見交換しています。
コロナ渦であったため、活躍の場がだ
いぶ少なくなっているのを感じます。

谷田部支部

日々、成長・変化・発展をとげてい
る葛城・島名・真瀬・谷田部・小野川
学区の谷田部支部です。
昨今様々な制約のある社会情勢の中、

対面の会合・スマホ等で連絡交換をし、
児童・生徒・青少年の健全育成に情報
の共有化を図りながら活動をしていま
す。
朝のあいさつ声かけ運動（写真は谷

田部小学校にて）、登下校の交通安
全・みまもり巡回活動、会議研修会参
加、店舗訪問等をしておりますが、今
回は特に通学路の安全について市の関
係課と連絡を取り合って、側溝ふたや
道路の破損箇所を迅速に対応し修繕し
てもらったことを紹介いたします。

桜支部

活動を通して子どもたちを守る桜地区
では、毎週火曜日の朝、地区内小学校、
中学校の通学路に立ち、児童生徒に「あ
いさつ・声かけ運動」を実施しています。
また夏休み中は、地区内のコンビニ等を
回り、青少年の健全育成に協力して頂き、
見える場所に県のステッカーを貼ってい
ただくようお願いしています。今年も新
規開拓し、つくば駅前や大学周辺のお店
をまわりました。

12月13日には、桜中学校で合同のマ
ナーアップ運動も行いました。生徒たち
も大きな声であいさつを返してくれまし
た。元気な声であいさつを交わすと一日
の活力がわきます。また、地域の大人が
子どもたちを見守ることは交通事故防止
や防犯にもなります。私たちはこれから
もあいさつ運動や店舗周りを行い、子ど
もたちの安心安全な環境づくりに力を入
れていきたいと思っています。

筑波支部

今年度もコロナ禍での活動となりまし
たが、筑波支部では通常より各地区にお
いて、さらに2か月に一度、秀峰筑波義
務教育学校に足を運び、相談員による
「あいさつ・声かけ運動」を中心に活動
してまいりました。
また、7月7日には秀峰筑波義務教育学
校への学校訪問の機会を得、学校よりグ
ランドデザイン、現状と課題についての
ご説明をいただきました。参加した相談
員からもあいさつ運動で感じている子ど
もたちの様子や中学校の部活動の今後の
在り方などについて情報交換や質問をし
ました。
短時間ではありましたが有意義な研修
となりました。

茎崎支部

今回の紹介は、茎崎第三小学校です。
約40年前に出来た時には1,500人前後

の生徒数でしたが、今は200人前後と
なっています。かなり寂しいです。
片道約30～40分かけて学校へ通う生

徒もおり、子供たちの安全を確保する
ために祖父母やボランティアが、登下
校の送迎を行っております。
私たち青少年相談員は、月に一度の

挨拶運動を先生方やＰＴＡの皆様と一
緒に行っております。この活動が、今
後も継続されていくことを願っており
ます。


